
本报讯（记者 赵芳洲）“4

月 16 日傍晚，晚霞映红了半边

天空。在新塘路与庆春路交叉

口快建成的异型天桥上望去，新

塘路格外漂亮，它在杭州人民的

努力下，正在做好迎接G20峰会

的准备。”市民俞秋杭说。“峰会

与我”摄影比赛截稿的最后一

天，我们收到了俞秋杭发来的作

品《扮靓新塘路，迎接 G20》，流

光溢彩的画面令人心动，对G20

峰会的美好憧憬更令人感动。

这正是我们举办比赛的初衷，也

是900万杭州人血脉相通、凝心

聚力的最好注解。

经过半个月的征集，活动收

到了近 200 幅有效投稿照片。

这些照片，有杭州源远流长的秀

美风景，有华丽大气的现代化基

础建设，有杭州人为G20峰会作

出的一点一滴的贡献，更有许多

珍贵的历史资料图片。

温暖，好看，还不乏新意。

市民杼枝新投稿的4组照片，分

别以“诗画”的形式来讲杭州故

事。比如，一幅雨雪初霁、暖阳

映照下的断桥，伴随的是“断桥

残雪梦山水，白娘许仙世情缘。

缭绫霓裳桂花酒，喜聚桥头迎峰

会”这样一首情怀洋溢的小诗。

“断桥是杭州标志性的景物，在

G20 峰会期间一定会散发出独

具韵味的美，给外宾留下深刻印

象。”杼枝新说。

从今天开始，我们将依托

“政在解读”微信平台开展投票

活动。在前期认真筛选的基础

上，共有 40 件作品请您投票。

根据投票结果并结合专家评审

意见，将评出一等奖 1 名、二等

奖3名、三等奖16名，奖品分别

价值5000元、2000元、500元。

投票的方法是：关注“政在

解读”微信公众号，点击“峰会与

我”摄影比赛投票页面进行投

票。

主办单位对获奖作品拥有

版权和使用权，并尊重作者的署

名权。
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专注于国际人士生活的八小时/陈黎驹

武林商圈的国际化发展之路/邵伟华

把国际元素渗透进每一个细节/马定忠
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□清风

说纪/季轩

□视界
“省门第一路”变身记——杭州机场高速

公路建设纪实/颜强

“纸中君子”——富阳竹纸/叶勤

镜头中的精彩杭州/范海霞 丁谨等

“谢谢你，杭州”/柳元硕 Alex Kirk

□资讯

杭州市近期干部任免/市委组织部

品质刊
视点：重构乡村的美与生活

乡村再生，此心归处是吾乡/黄 健

洞桥文村山居图/孙昌建

东梓关没有乡愁/周华诚

拔山村：把春天的味道留在杯口，留在心

田/张凌鸿

@公望：你知道他们在山居干什么？/韩

一丹

在这里，遇见另一种杭州——杭州精致民

宿大盘点/郑钰彦

访谈:乡村再生，不可替代的乡愁与留恋/

任日莹

□言论
梦想小镇的价值观察：创造新型众创空间

模式/倪伟俊 许 玲

浅谈跨境出口与一般出口的区别/沈力清

自媒体语境下“主流舆论引导社会舆论”

模式的探讨/胡小川

□专栏

城市经济发展中的可控“兴奋”/潘一禾

向G20介绍“上有天堂，下有苏杭”之谚/

吕洪年

玉米的声乐课/何鑫业

洪园余韵再品味/庞学铨

独松岭上听风雨/龚玉和

潘阆巷与名士潘阆/林正秋

青春雕像——中国早期女木刻家夏朋烈

士/薛家柱

蜜汁火方香飘苏杭/宋宪章

□对话

潘鸣啸：在中国寻找“失落的一代”

□悦读
生命与自然的壮美史诗——读奥斯卡获

奖原著《荒野猎人》/荆 墨

□体验

甜蜜如是，只因心底烙下的那块印/王 丽

□报道
富阳：“同心公益”探索新统战格局/三月

清晨

Nice to meet you.
很高兴见到您。
Nice to meet you.
很高兴见到您。
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幸福的人创造幸福，美好的人
创造美好！

当好东道主 办好G2GG22 00

“峰会与我”摄影比赛海选投票今日启动

为这些珍贵的瞬间点赞吧

本报讯（记者 陈友望 孙乐怡）杭

州是历史文化名城，也是创新活力之

城，杭州之美是靠辛勤的劳动者一砖一

瓦砌起来、一点一滴做出来的。在“五

一”国际劳动节即将到来之际，美丽浙

江·美丽杭州“城市美丽交响曲”主题展

昨日在杭州国画院美术馆启幕。市委

常委、宣传部长翁卫军出席开幕式。

展览旨在展现我省尤其是杭州

的人文风情和崭新的城市面貌，讴歌

辛苦耕耘在一线的普通劳动者。展

览以“城市美丽交响曲”为主题，包括

“劳动者最美丽”和“劳动创造美丽”

两个部分，展出包括人物画、山水画、

书法、诗词等名家作品共409件。其

中展出的人物画作品涵盖公安、环

卫、建设、医护、教育、服务等多个领

域，描绘了来自 72 个不同岗位的普

通劳动者；来自各行业的103位诗词

创作者，也以朴实无华的300首诗歌

颂扬“劳动创造美好”。

展览由市委宣传部、杭报集团、

杭州文广集团、西泠印社社委会、杭

州市文学艺术界联合会主办，杭州画

院、西泠书画院、浙江省中国画家协

会、杭州市美术家协会协办。展览将

延续至5月29日，其间还将邀请一些

行业劳动模范代表进美术馆参观。

向劳动者致敬

“城市美丽交响曲”主题展开幕见习记者 楼蕲

2003 年，《杭州市交通志》出

版，这也是杭州交通第一轮修志

工作。此后，随着社会经济的不

断发展，杭州交通发生了翻天覆

地的变化，续修志书工作又提上

了议事日程。

2008年，新一轮《杭州市交通

志》编纂工作启动。“我的愿望就是

让交通精神和交通事业得到积极传

承。”执行主编张丽萍一边自己摸

索，一边向同事和市志办、省交通厅

编志办的老师学习业务知识，很快

掌握了修志的门道。由于参加交通

志编纂工作的人员都是兼职的，如

何调动这支队伍的积极性、如何提

高他们的业务水平、如何加快编纂

进度、保证编纂质量等，成为张丽萍

每天都在思考的问题。

张丽萍是一个很有韧劲的人，

工作越困难越不愿意放弃。她组织

开展业务培训，邀请业务主管部门

的专家授课，有时还自己当“老师”，

讲授编纂实务，并且编印志书编纂

知识手册，提高编纂人员的业务水

平。 修志工作要克服人手少、任务

重、时间紧等困难，尤其是要克服交

通系统改制企业史料征集难的棘手

问题，她经常为了考证一段史实而

四处奔走，寻访知情者补充史料。

她有时为拍摄一张理想的大场景照

片而翻山越岭，常常为了一字一句

而反复推敲、多方求证。在近四年

的时间，起早摸黑成为张丽萍的习

惯，加班加点成为工作常态，但她总

是默默无闻、孜孜以求。

《 杭 州 市 交 通 志（1991～

2008）》出版的同时，还编纂出版了

《杭州交通改革开放 30 年大事

记》，现在她和她的团队又再接再

厉，开启新一轮的《杭州交通年

鉴》编纂工作。

张丽萍起早摸黑四处奔走

只为编好杭州交通志

《杭州我来了》裘新红 摄

中共杭州市委宣传部 杭州日报主办

杭州美丽，美丽杭州。

传播美丽杭州，需要一种好的表达方式。

杭州西溪国家湿地公园，因其高颜值，入选了

《美丽中国》普通邮票第二组。一套4枚当中，邮资

最高——4.2元。西溪湿地是国家5A级景区，是中

国唯一一个集城市湿地、农耕湿地、文化湿地于一体

的国家湿地公园，早在2009年7月就被列入国际重

要湿地名录。

好吧，在美丽杭州的版图中，钱塘江是1，西湖

是0，西溪湿地是0，这是大自然写在杭州、赋予杭州

的“美丽100分”！

杭州美，是江南美的范例。整整30年前的1986

年，发行了“浙江民居”邮票，那次浙江元素的展示，

让人通过方寸天地，领略了浙江的美丽。

有一对情侣，把杭州的美，浓缩成8分钟的视频

《杭州映像诗》，很快红遍各大视频网站和社交网络，

点击量近千万！唯美的画面，让人过目不忘！有国

外网友看到视频后留言说，已经买好机票，要来看看

杭州这座美丽的城市。

视频的制作者程方和程晓，是一对生活在杭州

的情侣。程方曾在电视台工作过，程晓喜欢摄影。

他们历时5年，拍了9万多张照片，合成制作了150

多个动感镜头。把照片浓缩合成为影片，这是非一

般的创新创意制作，动中可见静之美，静中可见动之

美！这种创新创意的表达方式，美得特别让人怀恋！

美的艺术创造，最需要爱与欢乐的心境——正如那句有关艺术创造

的名言：金字塔不是痛苦的奴隶创造的，金字塔是欢乐的艺术家和工匠创

造的。“5年间，我们一枕钱塘江，怀拥西湖月，牵着运河走，挽着西溪眠，

年复一年，都无法写完杭州如画般的诗篇。”这对沐浴于爱的欢乐与幸福

之中的情侣，选择他们相识5周年纪念日发布视频，他们在微博上写下这

么美丽如诗的话语，“在倾注我们所有热情，浓缩的8分钟里，我们看见了

我们俩能在这诗画般城市里度过的幸福一生。”

幸福的人创造幸福，美好的人创造美好！不仅能养眼，而且能养心。

与这个纯美的诗画表达不同，另外一个来自杭州的监控视频，更加

“养心”。这个监控视频被美国媒体CNN放到全球最大的社交平台上，

短短一天，点击量就高达300万次。老外网友们把视频中的杭州协警叫

做“中国英雄交警”！那是4月21日，文二路学院路口路面发生意外塌陷，

正是这位协警礼为奇，在执勤中细心发现路面变形，第一时间呼叫同事，

第一时间放置隔离帽，第一时间拦阻车辆，然后眼看着地面塌陷下去，塌

出一个大坑，正是他第一时间避免了灾难，保障了安全！整个过程，前后

只有短短4分钟！如果稍一疏忽，如果打个盹，如果像树懒那样动作，后

果不堪设想！

这视频，正是另一首《杭州映像诗》——4分钟的“英雄交响诗”！礼

为奇事后说：“在杭州这座美丽的城市，守护大家的安全，是一种幸福。”美

丽杭州，不仅仅因为景美，更因为人美！

江南忆，最忆是杭州！想起十多年前，诗人柏桦写信给朋友时说过的

一句话：“我刚去过伟大的江南！”
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（上接A1版）

当然，福特、格力、吉利、广汽仅

仅是大江东“7+X”实体经济产业结

构体系中的一小部分，大江东把“寻

找下一个福特”的部分重心放在了

“研发”这一科创生态体系上。

大江东经济发展局局长胡潜

说，“我们期待与中科院有更深层次

合作，希望中科院STS杭州中心能

落户大江东。”

据了解，中科院已在全国设立了

六个STS区域中心。而最近几年，中

科院系统已有6大科研机构落户大

江东，还相继成立了产业化基地。

以中科新松为例，这家由中科院

机器人研究所下辖的机器人制造企

业四年前来到大江东，如今已成为浙

江的现代制造服务商。杭州新松相

关负责人介绍说，“杭州一期工厂设

备投资了15亿元,接下来二期投资还

要7.5亿元。”目前杭州新松的移动机

器人生产线、数字化工厂、工业物联

网等几个项目都正在上马。

胡潜说，中科系的“能量”不能

小觑。“十三五”期间，“中科军”将是

名副其实的“百亿军团”。

国家级新区的启程

当然，寻找下一个“福特”，能否

如愿，归根到底还在于大江东的制

度创新。

4 月 13 日，大江东职教科技城

投资开发有限公司挂牌，意味着职

教科技城的实体化运作正式起步。

按杭州职业技术学院党委书

记、职教科技城园区总顾问安蓉泉

的说法，“职教科技城的最佳模式，

是根据产业与专业对接的原则，把

现有职业院校适应产业需求的相关

专业‘混合所有’地迁至职教城。”

这意味着，混合制办学模式，杭

州将在全省“先行先试”。未来两到

三年内，杭州中策职业技术学院、浙

江育英职业技术学院等6所学院将

相继入驻大江东职教科技城。

职教科技城的建设，正是大江

东要破解“中国制造 2025”战略背

后的“工匠”瓶颈。

而这样的制度设计在大江东屡

有突破。4月12日，大江东率先在

全省为审批专门设局——大江东审

批局挂牌，为的就是探索审批与监

管的相对分离，以审改寻求供给侧

改革的进一步突破。

今年年初，“国家级新区”的概念

被正式抛出来。大江东实体化运作

至今600天，临江国家高新区挂牌至

今300多天，它缘何要在如此短时间

内提出“国家级新区”的构想呢？“我

们就是为了能在制度创新上有更大

更深的突破。”大江东管委会主任杨

军说，突破的落脚点，始终在于让大

江东迅速成长为杭州的“排头兵”。

一年之计在于春。大江东，杭

州第一缕阳光照射的创业热土，正

迸发出新的创新与发展的曙光。

寻找下一个福特

（上接A1版）

拆违委屈有没有？有的！

“有次我跟书记开玩笑，走

访的时候，把你的脸借给我们就

好了。他说，听了这句话鼻子发

酸。”社工黄文女说，拆违不是说

一句“拆”字完事，村里路小、菜

地多，挖机进场走哪条路线，垃

圾清理多少时间完工，不小心挖

断电线、水管怎么办，现场工作

人员要心里有数。

现状：3.58平方公里变模样

这一次绕城半山入城口扮

靓，打的是组合拳。

拱墅区住建局说，整治不局限

一个入口，而是延伸长度、发展纵

深，从最初收费站1.5平方公里范

围扩大到3.58平方公里，扩展到13

万平方米绿化、44幢立面整治。

如今你来入城口，可以看到

一个植被丰富的植物岛，320国道

沿线，立面色调变成暖暖的黄色，

2000多平方米杂乱广告不见了，

取而代之的是更多的绿化。在原

来印染厂道地块，增加了一个可

入式小广场，昔日的破旧厂房，转

变为入城口的“中央公园”。

“社区跟我们讲道理的时

候，有句话我们听得进去：G20

峰会是杭州的喜事，没有大家哪

来的小家，这次把个人利益放一

放。整治后环境好了，确实对我

们有好处。”

沈伟忠说，整治后环境更

好，村里的租金也提高了，房租

上涨30%多，大家活动的场所也

增加了。

整治后的石塘社区，清理了

低小散的业态450多家、增加停

车位 1200 余个、增加各类活动

场地10余处。

许明说，在整治中，拱墅区

注重保障峰会与改善民生相结

合，通过“城中村”的改造，注重

传承弘扬文化底蕴，注重沿街业

态调整，注重施工质量，更注重

各方参与。接下来，将在画好服

务保障G20峰会“同心圆”的同

时，全面提速辖区的“城中村”改

造，力争到 2018 年底完成全区

“城中村”改造任务，在“十三五”

期间告别“城中村”。

“北大门”的新花园


